

Bonjour,

ALSACE À VÉLO POUR TOUS : AVANCER ENSEMBLE

Inauguration du premier itinéraire accessible PMR Alsace à Vélo pour tous – 07 juin 2024

L'Alsace, joyau cyclotouristique au cœur de l'Europe, franchit une étape décisive vers l'inclusivité grâce au lancement du tout premier itinéraire cyclable de France labellisé Tourisme & Handicap. Accessible aux personnes à mobilité réduite, la boucle de 18 km « entre remparts et canaux de Neuf-Brisach à Kunheim » permet au projet Alsace à Vélo pour tous de trouver sa première application concrète, en attendant la mise à disposition de deux autres itinéraires adaptés. Nouveau visage d'un cyclisme inclusif qui répond aux besoins de tous les publics, il voit le jour grâce à l'engagement de nombreux acteurs institutionnels. Rendez-vous le 07 juin 2024 pour inaugurer, ensemble, le tout premier parcours Alsace à Vélo pour tous !

Alsace à Vélo pour tous : une première nationale !

Le tout premier itinéraire cyclable labellisé Tourisme & Handicap sera inauguré le 07 juin 2024



L'Alsace propose au fil de ses paysages variés et typiques une **immersion entre découverte et art de vivre**. En 2024, la démarche collective **Alsace à Vélo accélère sur le chemin de l'inclusivité** : ses 2500 kilomètres d'itinéraires cyclables alsaciens s'enrichissent **de parcours spécifiquement pensés et balisés à destination des Personnes à Mobilité Réduite (PMR)**. Au cours d'une collaboration engagée depuis 2022 avec **Colibrius**, société spécialisée dans la location et la vente de vélos atypiques adaptés aux personnes à mobilité réduite, **trois boucles ont été identifiées et testées** sur la base d'un cahier des charges précis.

Sécurisation de l'itinéraire, dénivelé, présence de parkings à proximité pour y charger / décharger les vélos et absence de doubles barrières sont parmi **les critères qui permettent ainsi de valider l'accessibilité du tout premier parcours « Alsace à Vélo pour tous »**. Entre Neuf-Brisach, Biesheim et Kunheim, cette boucle de 18 km empruntant notamment les itinéraires de l'Eurovélo 15 et le canal du Rhône au Rhin emmène tous les cyclistes à la découverte des vastes étendues de la plaine du Rhin. **L'inauguration officielle de ce premier parcours le 07 juin** sera l'occasion d'affirmer le volontarisme d'Alsace à Vélo en termes d'accessibilité, tout en « pavant le chemin » pour d'autres itinéraires en cours de test !

*Colibrius, spécialiste du tricycle, de l'autonomie des personnes à mobilité réduite et de l'ecomobilité - colibrius.fr
Alsace à Vélo pour tous - parcours accessible PMR n°1 Entre remparts et canaux de Neuf-Brisach à Kunheim - 18 kilomètres – alsaceavelo.fr*

Pédaler vers l'inclusion de Neuf-Brisach à Kunheim

Entre remparts et canaux de Neuf-Brisach à Kunheim - 18 kilomètres



Neuf-Brisach Circuit PMR
@Dimitri Lett

Les reflets des eaux du canal du Rhône au Rhin accompagnent les cyclistes qui s'engagent sur le **tout premier parcours accessible PMR Alsace à Vélo pour tous**. Bordé de vastes champs cultivés, cet **itinéraire champêtre** se présente sous un jour accueillant : **l'ombre rafraîchissante des arbres** en fait une boucle agréable au cœur de la nature de la plaine du Rhin. Le parcours est idéal pour découvrir **Neuf-Brisach**, ville parfaite imaginée par Vauban classée au patrimoine mondial par l'UNESCO, ainsi que les **villages voisins paisibles de Biesheim et Kunheim**. Les amateurs d'art et d'histoire s'y régaleront également de la visite du **Musée d'Art Urbain et de Street Art (MAUSA)** et du **musée Vauban à Neuf-Brisach**, ou encore du **musée gallo-romain de Biesheim**.

Côté accessibilité, c'est la présence de **barrières pouvant être passées sans problème par des vélos atypiques**, de **services adaptés aux PMR** (toilettes accessibles, places de stationnement adaptées), ainsi que la quasi-absence de **dénivelé**, qui ont fait pencher la balance en faveur de cet itinéraire. On peut y charger / décharger les vélos sur **deux parkings aménagés à proximité immédiate**, et ainsi choisir de pénétrer sur le parcours par le point d'entrée de son choix, à Kunheim ou Neuf-Brisach.

Le parcours « entre remparts et canaux de Neuf-Brisach à Kunheim » sur le site de l'association Tourisme & Handicaps - tourisme-handicaps.org

Alsace à Vélo sur la première marche du podium

Lauréat des Trophées Horizons



Lauréats-ATD-Gwendoline-Chopineau-HD

cyclables accessibles, lors de la cérémonie du 05 juin 2024 !

Trophées Horizons – trophees-horizons.org

Accessibilité & inclusivité : l'affaire de tous

Les acteurs à l'œuvre pour l'adaptation et la mise en accessibilité des parcours

Alsace à Vélo est un collectif composé de neuf partenaires institutionnels, présidé par Madame Laurence

Muller-Bronn Sénatrice et Conseillère d'Alsace : Collectivité européenne d'Alsace (qui en assure la coordination), Alsace Destination Tourisme, Région Grand Est, Agence régionale du Tourisme du Grand Est, ainsi que cinq agglomérations alsaciennes : Strasbourg, Mulhouse, Colmar, Saint-Louis et Haguenau. Ensemble, elles œuvrent pour faire de l'Alsace une destination vélo de premier ordre au niveau national et européen.

La collaboration engagée entre Colibrius, l'Office de Tourisme et la Communauté de communes Alsace Rhin Brisach a permis d'engager les travaux nécessaires au jalonnement de la boucle et au déploiement de deux « Relais Informations Services » dont la conception graphique a été prise en charge par Alsace Destination Tourisme. D'autre part, les acteurs engagés ont également financé la reprise d'une partie du revêtement, l'abaissement d'un trottoir, ainsi que la pose d'une signalisation sécuritaire adaptée. **Deux autres parcours sont en voie de test et d'adaptation dans le Haut-Rhin** : rendez-vous très bientôt pour les découvrir !

→ **Visuels HD en téléchargement [juste ici.](#)**

À votre disposition pour tout complément d'informations, envoi de visuels, organisation d'interview ou pour faciliter votre venue sur place...

Sincèrement,

Clarisse MATHIEU

Agence aiRPur pour Alsace à vélo

0678493735